
 

Protokoll der Mitgliederversammlung der SDN am 08.12.2023 in Husum 
 

 

Beginn: 13:30. Ende: 15:00 

Teilnehmende: s. Anhang 

 

Abstimmungsergebnisse werden in diesem Protokoll in Form von (Fürstimmen/Gegenstim-

men/Enthaltungen) dargestellt. 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der form- und fristgerechten Ladung sowie der Be-

schlussfähigkeit 

Der Vorsitzende Wagner begrüßt die Anwesenden und stellt die form- und fristgerechte Ladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Es folgt eine kurze Vorstellungsrunde der Teilnehmenden. 

 

TOP 2: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.11.2022 

Die Niederschrift der letzten Sitzung wird mit (8/0/2) angenommen. 

 

TOP 3: Geschäftsbericht des Vorstandes, Aussprache 

Der Vorsitzende Wagner berichtet von der zurückliegenden erfolgreichen Jubiläumsfeier und gibt 

einen kurzen Abriss des sich im Ausklang befindlichen Jahres. Dies sei sehr arbeitsintensiv, die 

Nachfrage nach Stellungnahmen der SDN sehr hoch gewesen. Ferner spricht er über die ge-

plante Sanierung des Nationalpark-Hauses und der Erneuerung der Ausstellung. Beide Vorhaben 

seien aber von Fördermitteln abhängig, deren Verfügbarkeit nach derzeitigem Stand allerdings 

ungewiss ist. 

 

Herr Birstein hebt positiv hervor, dass die SDN von den Medien wahrgenommen werde. Es seien 

mitunter allerdings so viele Anfragen zu verzeichnen, dass nicht alle bedient werden könnten. 

Insgesamt sei es ein arbeitsreiches aber lohnenswertes Jahr gewesen. 

 

TOP 4: Haushaltsabschluss 2022, Aussprache 

Schatzmeisterin Kück stellt den Haushaltsabschluss 2022 vor. Es sei ein Verlust von 840€ zu 

verzeichnen gewesen, die Rücklagen lägen insgesamt bei 106.400€. Da die SDN zuvörderst 

durch Mitgliedsbeiträge und Spenden finanziert sei, macht sie einmal mehr auf die Mitgliederge-

winnung aufmerksam. Ebenso sei zu beachten, dass die Kosten künftig steigen werden. 

 

TOP 5: Bericht der Rechnungsprüfer (Hr. Wiegmann, Hr. Rudolph) 

Der Vorsitzende dankt zunächst den Rechnungsprüfern Wiegmann und Rudolph. 

Herr Wiegmann berichtet, die Kasse sei am 21.11.2022 geprüft worden, die Kasse sei sehr gut 

geführt. Er und Herr Rudolph schlagen vor, die Schatzmeisterin zu entlasten. 

 

TOP 6: Entlastung des Vorstandes 2022 

Der Vorsitzende stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. Der Antrag wird einstimmig ange-

nommen (6/0/4) 

 

TOP 7: Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2023 

Frau Kück berichtet, für 2023 sei mit einem Verlust von ca. 2.500€ zu rechnen, bedingt durch die 

Kosten für die Feier anlässlich des 50jährigen Bestehens des Vereins. Der Verlust wird aus den 

Rücklagen entnommen. Auf Nachfrage erläutert sie die angefallenen Ausgaben weiter (u.a. Kos-

ten für Reisen, Öffentlichkeitsarbeit, Buchhaltung, Repräsentationskosten…). 

Der Haushalt 2023 wird einstimmig genehmigt (10/0/0) 



 

 

TOP 8: Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2024 

Für 2024 sei wieder mit einer fast ausgeglichenen Bilanz zu rechnen (vsl. -740€). 

Da hier bereits ein geringer Verlust prognostiziert wird und in Zukunft mit steigenden Kosten zu 

rechnen sein wird, soll die Schatzmeisterin zur nächsten Mitgliederversammlung eine detaillier-

tere Übersicht der Einnahmen/Ausgaben vorbereiten, damit der Verein auf einer guten Daten-

grundlage über weitere Schritte entscheiden kann. 

Der Haushaltsplan 2024 wird einstimmig genehmigt (10/0/0) 

 

TOP 9: Nachwahl für den erweiterten Vorstand 

Herr Uekermann, der bisherige Vorsitzende der Insel- und Halligkonferenz und damit Mitglied im 

erweiterten Vorstand der SDN, hat sein Amt an Frau Braun weitergegeben, die nun von der Ver-

sammlung in den erweiterten Vorstand gewählt werden kann. eine geheime Wahl ist nicht ge-

wünscht. 

Frau Braun stellt sich der Mitgliederversammlung vor und wird einstimmig anstelle Herrn Ueker-

mann in den erweiterten Vorstand gewählt (9/0/1). 

 

Herr von Wecheln verlässt die Versammlung. 

 

TOP 10: Bestellung einer/s neuen Rechnungsprüferin/s 

Der Vorsitzende schlägt die beiden bisherigen Rechnungsprüfer Wiegmann und Rudolph erneut 

für diesen Posten vor. Diese würden die Wahl ggf. annehmen. 

Die Herren Wiegmann und Rudolph werden einstimmig gewählt (8/0/2) 

 

TOP 11: Bericht über die Öffentlichkeitsarbeit der SDN (Pressesprecher Peter Andryszak) 

Pressesprecher Peter Andryszak ist leider erkrankt. Ein Bericht über die Öffentlichkeitsarbeit liegt 

vor, wird dem Protokoll beigefügt. 

 

TOP 12: Bericht über die Weiterentwicklung des Nationalpark-Hauses der SDN in Varel-

Dangast 

Herr Klein berichtet von den vielen stattfindenden Veranstaltungen im Nationalpark-Haus; die 

Nachfrage von Schulklassen sei sehr hoch. Getragen werde das Haus nach wie vor komplett aus 

einerseits Landesmitteln und andererseits selbstgenerierten Umsätzen. Auch wird erneut die 

durch die Stadt Varel finanzierte Wohneinheit als Attraktivitätssteigerung für Praktikanten und 

Freiwilligendienstleistende angesprochen. 

Das Nationalpark-Haus sowie die darin befindliche Ausstellung bedürfen einer Kernsanierung 

bzw. Erneuerung. Für das Millionenvorhaben sei ein Antrag auf Bundesfördermittel gestellt wor-

den. Da aber auf Bundesebene Haushalt und Sondervermögen für verfassungswidrig erklärt wur-

den, sei die Förderung derzeit ungewiss. 

 

Herr Kelch erkundigt sich, ob das Nationalpark-Haus noch wie dereinst unter dem Dach der SDN 

zu verorten wäre. Auf den Flyern des Nationalpark-Hauses sei eine Verbindung zur Schutzge-

meinschaft nicht ersichtlich. 

 

Herr Klein erklärt, die SDN sei weiterhin Träger des NP-Hauses; für die Flyer gebe es allerdings 

spezielle Vorgaben zum Corporate Design des Nationalpark Wattenmeer. 

 

TOP 13: Beratung und Beschlussfassung über Änderung der Satzung der SDN 

Der Vorsitzende stellt den Antrag vor (s. Anlage). § 7 Absatz 1 der Satzung vom 17.06.2019 soll 

dahingehend geändert werden, dass die jährliche Mitgliederversammlung nicht grundsätzlich im 

ersten Quartal einzuberufen ist, sondern die Versammlung im Laufe des Jahres stattfinden kann. 



 

Der Antrag wird einstimmig angenommen (9/0/0) 

 

TOP 14: Anträge 

Der Nautische Verein Nordfriesland stellt den Antrag, dass die SDN das Positionspapier Deut-

sche Küstenwache unterstützen möge. Herr Wiegmann erläutert hierzu: die Bundesregierung 

habe vom Bundestag den Auftrag bekommen, die Einrichtung einer gemeinsamen deutschen 

Küstenwache zu prüfen. Die fortschreitende Bebauung der Nordsee stelle ein massives Risiko für 

die Schifffahrt dar und das derzeit tätige Havariekommando fehle es dahingehend an Ressour-

cen und Befugnissen. 

Herr Birstein unterstreicht die Gefahr durch die zunehmende Industrialisierung der Nordsee. Es 

brauche unbedingt eine strukturell besser aufgestellte, leistungsfähige Küstenwache. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen (10/0/0) 

 

TOP 15: Verschiedenes 

Herr Birstein berichtet zum Abschluss noch einmal ausführlicher zu den vorherrschenden The-

men das Jahres 2023. Darunter der Windkraftausbau, Baggergutverklappung, Munitionsfunde, 

das versuchte Verbot der Krabbenfischerei und zunehmende Havariegefahr. Vorhaben wie den 

Offshoreausbau könne man aufgrund der starken politischen Unterstützung auf verschiedenen 

politischen Ebenen nicht grundsätzlich verhindern, man könne lediglich vor den Auswirkungen 

warnen und die Nordsee so gut es eben geht schützen. 

Herr Sylvester und Herr Rudolph berichten darüber hinaus von einer immens gestiegenen Flä-

chennachfrage auf dem Festland, bedingt durch Zulieferer und Infrastruktur im Zusammenhang 

mit der Windenergie. Beunruhigend sei auch, dass Rotorblätter statt aus Glasfasern mittlerweile 

aus Carbonfasern hergestellt würden, welche als gefährlicher Sondermüll (ähnlich Asbest) zu be-

handeln seien. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme und Unterstützung aller 

Mitglieder. 

 

Ende der Sitzung 15:00. 

 

 

 

 

 

 

 

Für das Protokoll 

 

 

 

 

Jan-Torge Voß     Gerd-Christian Wagner 

Schriftführer      Vorsitzender  


